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民主管理助推建行业绩急升
郭树清

：

职工和职代会的民主
管理

，

是国有控股银行的巨大优势
本报讯

（

记者董沛
）

3

月
28

日
，

中国建设
银行公布的

2009

年年报显示
，

2009

年全年建
行实现税前利润

1387.25

亿元
，

较上年增长
15.85%

，

净利润首破千亿元
,

达
1068.36

亿元
，

增长
15.32%

，

超额完成全年利润计划
。

目前
，

建行已经成为国际上财务指标最好的大银行
之一

，

也是国内综合竞争力最强的国有控股
银行之一

，

资产回报率和股本回报率从
2008

年以来一直在全球大银行中名据前列
，

按股
票市值和净利润计算

，

居全球第二位
。

对于如
此出色的表现

，

建行董事长郭树清表示
，

归根
结底在于有一支始终保持旺盛斗志和活力的
员工队伍

，

职工和职代会的民主管理
，

是国有
控股银行的巨大优势

。

经过几年的运作
，

职代会制度目前已在
建行深入人心

。

全行各级分支机构已成立职
代会

1760

个
，

召开大会
2029

次
。

对涉及员工切
身利益的规章制度和重大事项

，

广泛征求员
工的意见和建议

。

对员工的提案
，

做到认真研
究

、

及时回复和妥善解决
。

提案回复率达到
99.35%

。

同时
，

各级机构高度重视工作改进
，

及时将提案建议转化为政策
、

方案和行动
，

形
成价值创造力

。

建行注重构建和谐劳动关系
，

全面维护
职工合法权益

。

2008

年
3

月
，

各级工会深入基
层

，

组织开展了劳动关系调研
，

形成了专题报
告

。

调研结果表明
，

员工普遍对目前的工作状
态比较满意

，

总体满意度达到
94%

。

发挥员工在客户服务
、

产品创新
、

流程优
化方面的积极性

、

主动性和创造性
，

是建行经
营过程中的重要手段

。

特别是处于基层和一
线的员工

，

最熟悉市场
，

最了解客户
，

最能感
受到经营管理政策的合理性

，

对影响业务发
展的问题也体会最深刻

，

最有发言权
。

全行
“

以客户为中心
”

的理念机制建设正在不断深
入

，

与美国银行
、

淡马锡开展的战略协助项目
取得明显成效

。

2006

年以来全行自主实施完
成了

892

个流程优化项目
，

近三年累计完成产
品创新

1046

项
。

一些产品
、

流程
、

作业方式经
过整合或改造

，

释放出极大的价值创造力
。

员
工在这些项目中发挥了很大作用

。

一些分行
制定了产品创新激励办法

，

积极鼓励并多渠
道收集员工创意

。

这些好的做法不断趋向常
态化

、

制度化
。

建行还广泛开展劳动竞赛
，

推动服务改
进和金融创新

。

全行组织开展了
“

抓服务
、

讲
合规

、

促发展
”

系列活动
，

促进了
“

以客户为中
心

”

理念的深入落实
，

增强了员工的风险防范
意识

，

规范了员工的职业操守
。

建行董事长郭树清认为
，

在互联网时代
，

成功的企业模式日益转向平等
、

开放
、

大规模
的员工和客户参与

。

因此
，

职工和职代会的民
主管理

，

是国有控股银行的巨大优势
。

广大员
工是改革创新和科学发展的主力军

。

必须开发
利用好这一最为宝贵的资源

，

通过各种方式集
中群体智慧

，

提高建设银行的价值创造力
。

□

国家主席胡锦涛将出席核安全峰会
、“

金砖四国
”

领
导人会晤并访问拉美三国

□

中印两国领导人互致贺电
庆祝建交

６０

周年
□

温家宝与德国总理默克尔通电话
□

贾庆林出席中国
－

南非经贸合作论坛并讲话
□

习近平会见美国两党代表团
新华社记者

广西壮族自治区田东县
、

四川省江油市
、

吉林省乾安县
、

广东省增城市
、

浙江省嘉善
县

、

山东省桓台县
、

湖北省赤壁市
、

河北省怀
来县等

８

个市县分别是中共中央政治局常委
吴邦国

、

温家宝
、

贾庆林
、

李长春
、

习近平
、

李
克强

、

贺国强
、

周永康的学习实践活动联系
点

。

这
８

个市县认真学习中央领导同志指示精
神

，

贯彻落实中央关于开展深入学习实践科
学发展观活动的决策部署

，

按照
“

党员干部受
教育

、

科学发展上水平
、

人民群众得实惠
”

的
总要求

，

着力转变执政理念
，

重视民生改善和
转变经济发展方式

，

结合本地实际把科学发
展观贯彻落实到经济社会发展的各个方面

，

取得显著成效
。

在学习实践活动中
，

广西壮族自治区百色
市田东县转变经济发展方式

，

着力发展低碳经
济

，

严格执行节能减排任务指标考评制度
，

优
先支持节能减排项目

，

打造推动节能减排的着
力点

。

一年来
，

有四家企业的污水处理工程投
入使用

，

田东电厂建成国内最大氨法脱硫工
程

，

关停东泥股份有限公司立窑生产线
，

新建
设日产

４０００

吨熟料水泥新线
、

登高集团
９０００

千
瓦余热发电等工程

。

科学发展观成为田东不断
前进的有力保障

。

２００９

年
，

田东县实现二氧化
硫减排

１．１７

万吨
，

化学需氧量减排
２１６３

吨
。

全县
生产总值达

４７．４３

亿元
，

增长
２４．３％

；

全社会固定
资产投资完成

８５．４９

亿元
，

增长
１３０．１２％

。

四川省绵阳市江油市在汶川地震中直接
经济损失

５９２

亿元
，

之后的堰塞湖和暴雨等多
重灾难又使经济社会发展遭到严重打击

。

面
对灾难

，

江油市牢记总理嘱托
，

始终坚持
“

一
手抓灾后重建

、

一手抓经济社会发展
”，

争当
科学重建科学发展的示范和表率

。

目前江油
全市呈现出灾后重建成效喜人

、

经济止滑回
升

、

民生持续改善
、

社会和谐稳定的良好局
面

。

２００９

年全市实现地区生产总值
１５５

亿元
，

增长
１５．５％

；

财政总收入
１３．６

亿元
，

增长
４０％

；

完成固定资产投资
１１０

亿元
，

增长
１０２％

；

城镇
居民人均可支配收入

１．２６

万元
，

增长
１７．６％

；

农民人均纯收入
５３１９

元
，

增长
９．３％

。

在吉林省松原市乾安县委
、

县政府的工
作日程表上

，

满满地排列着一项项工作内容
：

城镇居民医疗保障制度将全面推进
，

城乡低
保要做到应保尽保

；

群众住房困难要多渠道
予以解决

，

要重点发展面向中低收入家庭的
廉租房等保障性住房

；

要优先发展教育
，

彻底消除农村中小学全部危房
、

危厕
、

危墙
；

要坚持开
展社区文化

、

农家大院文化等为主的群众性文化活动
……

乾安县从群众最关心
、

最直接
、

最受
益的问题入手

，

精心选择活动载体
，

确定了住房安居工程
、

社会救助工程
、

便民医疗工程
、

群众
性文化工程等一批惠民工程

，

以实践的最大成效取信于民
。
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天津去年支出
475

亿元改善民生

消耗性支出做
“

减法
”

民生投入做
“

加法
”

本报讯
（

记者姜明
）

路秋利夫妇都是残
疾人

，

一直靠低保金维持生活
。

去年底
，

根据
天津市相关政策

，

两人双双办理了提前病退
手续

。

今年
1

月
，

他们又赶上养老金上调
，

路秋
利高兴地说

：“

这下日子好过多了
。 ”

据了解
，

天津市连续
5

年提高企业退休人员养老金
，

率
先做到城乡居民社会保险一体化

，

为
16

万户
中低收入家庭提供住房保障

。

仅去年
，

天津市
与民生直接有关的支出就达

475

亿元
，

同比增
长
30％

。

近年来
，

天津在加快发展的同时
，

克服财
政底子薄

、

需投入地方多的现实困难
，

始终把
改善民生

、

保障民生放在首位
，

对一般性
、

消
耗性支出做

“

减法
”，

对民生投入做
“

加法
”。

从
2007

年开始
，

每年实施
20

项民心工程
，

重点解
决与百姓最直接相关

、

影响百姓最现实利益
的问题

。

为保障困难群体的衣食和看病问题
，

该市建立起
“

低保
、

特困救助
、

优惠政策
、

社会
救济

”

的救助体系
，

实现应保尽保
。

为解决老
有所养问题

，

2009

年
，

建立了统筹城乡居民的

基本养老和基本医疗保险制度
，

在全国率先
做到城乡居民社会保险一体化

，

养老保险和
医保从制度上实现全覆盖

。

去年
，

天津出台了
10

条解决困难群众生
活的政策

，

调高了城乡低保
、

特困救助
、

优抚
对象抚恤标准

，

27

万人因此受益
。

同时
，

建立
了基本生活必需品价格上涨与困难群众生活
补贴联动机制

，

制定了
18

项增加群众收入的
措施

，

连续
5

年提高企业退休人员养老金
，

建
立了覆盖城乡的老年人生活补助制度

。

住房是民生之需
，

只有安居
，

才能乐业
。

天津建立了廉租房
、

经济租赁房招租补贴
、

经
济适用房

、

最低收入租房补贴
、

公有住房租金
核减

、

限价商品房
6

条
“

住房保障线
”，

仅
2009

年就为
16

万户中低收入家庭提供了住房保
障

。

2007

年以来
，

天津实施的
60

项民心工程
，

有效解决了群众生活中的急事难事
，

让群众
得到更多实惠

。

民心工程不仅改变环境
、

造福
百姓

，

还提升了天津的区域竞争力
。

综合新华社电记者
１

日从伊川
“

３

·

３１

”

矿难现场指挥部了解到
，

据初步核查结果
，

发生瓦斯爆炸时
，

伊川国民煤业有限公司
下井矿工有

９０

人
，

其中已有
８

人遇难
，

５０

人
获救

，

３２

人下落不明
。

另外
，

爆炸还导致地
面人员

４

死
２

伤
。

初核结果显示
，

３

月
３１

日
１９

时
２０

分左
右

，

位于洛阳市伊川县半坡乡白窑村的国
民煤业有限公司井下

２１

煤工作面回风巷施
工过程中瓦斯突出

，

逆流从负井口涌出
，

遇
火在地面发生爆炸

，

导致地面矿灯房
４

人死
亡和

２

人受伤
。

由于该矿法人代表王国政等

主要管理人员逃跑
，

加之矿灯房倒塌后将
下井人员名单压埋

，

给确定下井人数带来
巨大困难

。

目前河南省正组织各方力量全力开展
营救

。

同时还采取措施维护通风系统稳定
正常工作

，

防止有害气体进入矿井内产生
次生灾害

。

还打开了一个废弃的矿井口
，

给
有生还希望的矿工开辟了

“

生命通道
”。

据新华社郑州
４

月
１

日电
（

记者林嵬
单纯刚

）

记者从河南省安监局了解到
，

发生
煤与瓦斯突出事故的伊川国民煤业有限公
司为停产整顿煤矿

，

属违规生产
。

该矿
２００９

年
５

月
１

日曾发生瓦斯突出事故
。

据河南省安监局有关负责人介绍
，

该矿
设计产能为

１５

万吨
，

属资源整合技术改造矿
井

，

技术改造设计和安全专篇均已审批
。

２００９

年
５

月
１

日发生瓦斯突出事故后
，

属停工停产
整顿矿井

。

目前
，

该矿法人代表王国政在逃
。

事故发生后
，

河南省省长郭庚茂作出
批示

，

要求全力营救井下人员
，

最大限度减
少人员伤亡

。

目前
，

河南省委常委
、

洛阳市
委书记连维良已带领相关部门人员赶到现
场

，

河南省煤监局应急救援中心也已赶到
现场救援

。

违规生产又致河南伊川
“3·31”

矿难
32

人下落不明法人代表在逃

“

他用生命灌溉了土地
”

———

追记牺牲在抗旱一线的好干部成名尧
本报记者赵福中

“

春天一天工
，

半月粮
。

如果我们不能在春天
帮助群众搞好改种下种

，

来年他们就要饿肚子
。

我这把老骨头硬朗得很
，

苦点累点没什么
。 ”

这句话
，

出自一个基层干部之口
，

更是一
名共产党员临终前的真实遗言

。

2010

年
3

月
12

日凌晨
，

长顺县长寨镇冗雷
片区抗旱小分队队长

、

原镇人大主席成名尧

同志
，

三个多月来带领小分队的同志
，

和村组
干部一起奋战在抗旱第一线

。

尤其是今年春
节以来

，

持续带病工作
，

终因劳累过度
，

不幸
去世

，

年仅
53

岁
。

“

他竟走得这样意外
”

去年入秋以来
，

长顺县与西南地区许多
城市一样

，

陷入了百年不遇的旱灾纠缠中
。

(
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执法检查为何演变成暴力冲突
？

———

昆明城管执法冲突事件调查与追踪
新华社

“

新华视点
”

记者伍晓阳李倩
昆明城管部门日前在执法过程中

，

与占
道经营的摊贩发生纠纷

，

引发群众围观并
发生冲突

，

９

辆城管车辆
、

５

辆警车被掀翻或
砸坏

，

９

名城管工作人员
、

４

名公安民警和部
分群众受伤

。

有关案情目前警方正在调查
中

。

这起冲突事件中
，

执法检查为何演变
成暴力冲突

？

记者就此问题进行了调查与
追踪

。

城管有没有
“

粗暴执法
”？

３

月
３０

日下午
，

昆明市五华区委常委
、

政
法委书记苏天福接受了记者采访

，

对公众关
注的几个问题作出了回应

。

此前
，

自称是目击者的马鲜梅对记者说
：

“

２６

号晚上城管队员来执法时
，

老婆婆
（

指杨
胜秀

）

坐在三轮车上
，

城管队员走过去连人带
车掀翻在地上

，

液化气罐子砸中她的脑袋
，

躺
在地上好久没起来

。 ”

苏天福介绍
，

经过调查
，

当天城管执法队
员例行巡查时

，

发现
４

起占道经营行为并依法

进行处罚
，

其中
３

名摊贩现场接受了处罚
，

罚
款金额

１００

元
。

在处罚别人时
，

杨胜秀的亲戚
已把三轮车上的液化气罐

、

锅和灶等搬走
。

苏
天福表示

：“

执法过程中
，

城管没有动手打人
，

没有与任何执法对象发生肢体冲突
。 ”

那么
，

杨胜秀是怎么摔倒的
？

苏天福介绍
，

轮到处罚杨胜秀时
，

她准备骑车逃避
，

一名队员
拉住了三轮车的侧面

，

拉扯过程中三轮车翻倒
，

杨胜秀摔倒在地
。

城管队员没有故意掀翻三轮
车的动作

，

三轮车翻倒原因还在调查之中
。

城管队员是否都具备执法资格
？

苏天福
介绍

，

例行巡查的
７

名城管工作人员中
，

１

人是

五华区城管分局红云中队中队长
，

其他
６

人都
是聘用的

“

协管员
”。

处罚其他摊贩时
，

有
１

名
“

协管员
”

看着杨胜秀
。

在杨胜秀准备骑车逃
避时

，

也是
“

协管员
”

拉扯了三轮车的侧面
。

“

记者被打
”

缘由及经过
据五华区政府

３

月
２７

日通报
：

在现场处置
过程中

，

一名中年男子不听劝阻
，

强行穿越警
戒线

，

现场执法人员依法强行处置
；

经医院初
步诊断

，

其身体软组织挫伤
；

经核实这名男子
为昆明某报社记者

。

官方通报引起这家报社抗议
，

次日报纸

刊发文章说
：

就目前掌握的材料可以进一步确
定

，

本报记者一未
“

不听劝阻
”，

二未
“

强行穿越
警戒线

”，

而是正常履行采访职责而遭暴打
，

经
影像视频资料确认

，

打人者全是城管人员
。

３

月
３０

日下午
，

负责调查记者被打情况的五
华区公安分局副局长李进对记者介绍说

，

当时事
件处置差不多快完了

，

但是道路没有清理
，

民警
和城管人员还没有撤离

，

一名女子冲进警戒区
称

“

男友被抓了
”，

躺在道路中间哭
，

部分围观人
员再次起哄并进入警戒区

，

当事记者身在其中
。

民警对进入警戒区的人员进行疏导
，

在
推搡过程中

，

到警戒线边缘时发生了冲突
。

李
进表示

：“

根据调查的情况
，

在强制处置之前
和处置过程中

，

一是这名记者没有亮明自己
的身份

，

二是这名记者有挑衅的语言
。 ”

“

记者受到了伤害是肯定的
，

但是什么人
弄的还在调查当中

。 ”

李进表示
，

晚上事发地
点光线昏暗

，

视频影像资料不清晰
，

需要通过
深入的调查才能确认殴打记者人员的身份

。

可以肯定的是
，

殴打记者的人不是围观群众
。

(

下转第
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黑龙江省人大积极推进工会相关立法

“

只有立了法才能让职工说话
”

本报哈尔滨
4

月
1

日电
（

记者郭强通讯
员刘海峰

）

记者今天从有关部门获悉
，

截至目
前

，

黑龙江省已有
12800

余家国有企业完成改
制

，

200

余万国企职工与企业解除劳动关系
，

实现平稳过渡
。

省总工会有关人士认为
，

这是
近些年黑龙江省人大不断完善工会法律体
系

、

让职工依法拥有了更多权利的结果
。

近年来黑龙江省人大积极推进工会相
关法律的立法工作

，

使该省工会立法工作走
在了全国前列

。

2001

年以来
，

先后修订和制
定实施了

《

黑龙江省私营企业工会条例
》、

《

黑龙江省外商投资企业工会条例
》、《

黑龙
江省实施

〈

中华人民共和国工会法
〉

条例
》、

《

黑龙江省企业事业单位公开管理条例
》、

《

黑龙江省企业事业单位职工代表大会条
例

》，

目前
，《

黑龙江省集体合同条例
》

也即将
出台

。

“

完善工会法律体系
，

支持工会组织加强
基层民主建设

，

依法维护职工权益
，

构建和谐
稳定的劳动关系

，

是加强和改善党对工会工
作的领导

，

坚持依法治国和全心全意依靠工

人阶级方针的具体体现和必然要求
。”

省人大
内司委副主任武文斌说

。

基于这样的认识
，

省人大在推进工会相关
法律立法的过程中排除了诸多阻力和干扰

。

据
介绍

，

在一次有关职代会条例的讨论会上
，

政府
有关部门的一些人认为

，“

这样的法多了工作不
好干

。 ”“

职工权力大了
，

改革还能进行下去吗
？ ”

一位省人大常委当即表示
：“

没有这个法
，

职工
哪有多少权

？

只有立了法才能让职工说话
，

才能
让职工参与企业民主管理

、

依法维权
！ ”

据了解
，

对于每一部法规
，

省人大都要与
省总工会组成联合调研组进行深入调研

，

使
这些法规更具完整性

、

实践性和可操作性
。

仅
《

黑龙江省企业事业单位职工代表大会条
例

》，

起草组就在一年内先后召开
18

次会议研
究修改草案

，

6

易其稿
。

同时
，

省人大积极推进工会法律法规的
贯彻落实

。

5

年来
，

人大多次组织力量
，

对全省
工会相关法律法规实施情况进行执法检查和
执法调研

。

由于工会相关法律法规的制定和落实
，

目前
，

该省已建工会的国有
、

集体企业及其控
股企业厂务公开建制率达

94%

，

已建工会的
事业单位厂务公开建制率达

77%

；

全省已建
工会的国有

、

集体企业及其控股企业职代会
建制率达

85%

。

尤其在企业改制中
，

改制的每
一个环节都有职工参与

、

监督
，

有效防止了违
规操作

、

国有资产流失
、

侵犯职工合法权益等
现象的发生

。

该省一家大型国企改制中
，

经营
者拟以

4100

万元将企业出卖给一家民营企
业

。

广大职工依法行使监督权
，

否定了这个方
案

，

经拍卖以
7900

万元被哈工大集团收购
。

人类文明发展的新驿站
———

写在上海世博会倒计时一个月之际
（

全文见今日
3

版
）

图为瓦斯爆炸后现场
。

王中举摄


